

## **Lavin y El dudoso trasfondo de las preguntas que Aitken hizo sobre Bachelet** La Nación. Sábado 11 de junio de 2005

*La confirmación de que el ex jefe de la Brico hizo preguntas sobre la candidata de la Concertación y de que su pareja elaboraba un libro, mientras ambos trabajaban en el comando de Lavín, coinciden con los rumores que tenía el comando oficialista de que se preparaba una “acción muy turbia”.*



Los cargos contra el ex jefe de la Brigada Investigadora del Crimen Organizado (Brico). Rómulo Aitken, terminaron ayer por adentrarse en las oscuras y movedizas arenas de las operaciones de inteligencia en política, luego que **La Nación** denunciara que éste intentaba vincular a la candidata presidencial de la Concertación, Michelle Bachelet, con el secuestro de Cristián Edwards ocurrido en 1991.

Todo comenzó cuando Aitken fue detenido por el Departamento Quinto de Asuntos Internos de Investigaciones, por una libreta de teléfonos donde estaban los antecedentes de una banda de narcotraficantes peruanos, liderada por Aurelio Nieto, derivándose su caso a la justicia, que ahora debe determinar si lo procesa por cohecho, obstrucción a la justicia, y otros ligados a la Ley de Drogas.

Sólo horas bastaron para que el comando del candidato presidencial de la UDI Joaquín Lavín comunicara que la empresa de Aitken era -hasta antes del incidente- la encargada de proveer un servicio de portero y nochero del inmueble del equipo, en calle Bucarest 215, en la comuna de Providencia, y que además realizó trabajos de polarización de ventanas del segundo piso de la sede.

Menos aún demoró el ministro del Interior Francisco Vidal en ironizar que “una persona (Aitken) con esa experiencia dificulto que haya estado solamente con los vidrios polarizados”, y pidiera explicaciones sobre el rol que cumplía el ex detective en la campaña gremialista.

Pero la desastrosa vinculación que enfrentaba el ex alcalde de Santiago, explicada también porque la pareja de Aitken, la periodista Paula Afani trabajaba en el comando y había servido de nexo, empeoró irreversiblemente cuando **La Nación** reveló que el ex jefe de la Brico aparentemente habría intentado montar un caso en torno al secuestro de Edwards del Río, apuntando a que éste habría sido visitado por un médico que chequeó su estado de salud, punto en el que pretendía inmiscuir a Bachelet.

La preocupación del entorno de la candidata presidencial fue inmediata, y también la tajante negativa del propio Lavín de estar vinculado a maniobras de esta naturaleza. “Tengo las manos limpias”, sentenció.

Pero ni el director de Investigaciones Arturo Herrera ni el ministro del Interior, Francisco Vidal, declararon tener información oficial sobre la guerra sucia que preparaba el ex detective, así que la primera y única claridad provino del diputado y vocero del comando de Bachelet, Carlos Montes, quien se reunió ayer con el juez del 20° Juzgado del Crimen, Cristián Carvajal, que investiga la vinculación del ex detective con narcotraficantes.

Al término de la cita con el magistrado, Montes detalló que hasta ahora “el único elemento es que (Aitken) estuvo haciendo preguntas sobre Bachelet”, y ello “efectivamente es irregular”. “Esperamos –dijo entonces- que el curso de la investigación aclare las cosas”, pues éstas “no están lo suficientemente claras aún para hacernos parte del caso”.

Entrevistado luego por Canal 13, Montes precisó que precisó que “lo primero que hicimos fue ir a conversar con el juez, y él nos informó que aquí el único antecedente que él tiene es que el señor Aitken y su equipo estuvo preguntando sobre Michelle Bachelet”. “A quién le preguntó, qué le preguntó, no estamos en condiciones de decirlo, y él no nos informó de eso”, puntualizó.

Anticipó entonces que el magistrado “va a seguir recabando informaciones en la medida que aparezcan, y va a trabajar la eventualidad de que haya habido algún tipo de intervención telefónica o cosas por el estilo, que es propio de la investigación en que él está”.

Fue en ese momento cuando reveló que el comando de Bachelet tenía “desde antes un rumor de que se estaba elaborando un libro muy negro, con un conjunto de cuentos”, y acotó que “aquí aparecieron datos concretos respecto a eso, a partir de este hecho y de lo que ha trascendido en la prensa”.

“Había rumores –insistió- de que no sólo era un cuento sobre este hecho, sino que respecto a otros (...) Tuvimos algunas señales previas de que algo se estaba preparando, una acción muy turbia”

### **El libro y la defensa de Afani**

Y sobre este punto, Paula Afani optó por entregar su propia versión de los hechos. Entrevistada por La Segunda, la periodista indicó que “estoy preparando un libro sobre la campaña presidencial”, con “datos sabrosos” de la contienda.

Consultada entonces si le preguntó a Aitken “algo sobre Bachelet o sobre el secuestro de Cristián Edwards”, Afani indicó que “hace un tiempo salió publicado un antecedente respecto a Bachelet y la doctora que podía haber participado como asistencia en el secuestro” de Cristián Edwards del Río.

“Como es de público conocimiento –agregó- Rómulo fue uno de los investigadores que aclaró el secuestro”, y “estuvo en toda la investigación del caso”.

“Solamente –dijo entonces- hice la consulta en una conversación informal: ‘oye, ¿te acuerdas de este caso, de una doctora que publicaron que tendría algo que ver con Bachelet? Sí, me respondió, pero eso no tiene nada que ver, porque esa doctora es otra persona, me dijo. Eso fue todo”.

### **Dudas sin aclarar**

Y ad portas de que este se transforme en el mayor escándalo político de la campaña presidencial, las dudas persisten, pues de acuerdo con la información proporcionada a **La Nación** de una alta fuente de la Jefatura Nacional de

Inteligencia Policial (Jipol), esta pista contra Aitken surgió hace un tiempo, cuando el ex subprefecto tomó contacto con diversos ex detectives que trabajaron en la indagatoria del secuestro de Cristián Edwards.

También habría sostenido reuniones con el ex comisario Jorge Barraza, un viejo conocido de la UDI que intentó en los años '90 involucrar a los gobiernos Aylwin y Frei en actividades ilícitas en el combate contra los grupos subversivos. Sus acusaciones nunca fueron probadas.

De hecho, el mismo Montes precisó ayer que “el juez nos dice que él no tiene ningún antecedente hoy día de ilícitos, porque cualquiera puede preguntar sobre otros”, y añadió que “tampoco nosotros tenemos antecedentes de que esto tenga relación con el comando de Lavín, sino con Aitken”.

Pero después plantea que “lo extraño de todo esto es que el señor Aitken estuviera vinculado de alguna forma al comando de Lavín”, ya que “Aitken no es cualquier persona, es una persona muy calificada en materia de investigación, él sabe investigar, además estuvo a cargo de todas las centrales de investigación telefónica”.

---

### **Montes: Aitken estuvo haciendo preguntas sobre Bachelet**

**La Nación.** Viernes 10 de junio de 2005

*Así lo reveló el diputado y vocero del comando de la candidata oficialista, Carlos Montes, luego de reunirse con el ministro que investiga el nexa del ex jefe de la Brico con narcotraficantes. Comando esperará más antecedentes para hacerse parte del proceso.*



La preocupación del entorno de la candidata presidencial oficialista Michelle Bachelet por el intento del ex detective Rómulo Aitken de vincular a la abanderada con el secuestro de Cristián Edwards denunciado hoy por **La Nación** llevó esta tarde al diputado y vocero del comando de la candidata oficialista, Carlos Montes, a reunirse con el juez del 20° Juzgado del Crimen, Cristián Carvajal que investiga la vinculación del ex detective con narcotraficantes.

Y de la cita Montes salió una conclusión: el ex jefe de la Brigada Investigadora del Crimen Organizado (Brico) estuvo haciendo preguntas sobre Bachelet.

Así lo reveló el propio Montes, quien luego de expresar su “plena confianza en como está llevando la investigación” el magistrado, detalló que hasta ahora “el único elemento es que (Aitken) estuvo haciendo preguntas sobre Bachelet”, y ello “efectivamente es irregular”.

“Esperamos –dijo entonces- que el curso de la investigación aclare las cosas”, pues éstas “no están lo suficientemente claras aún para hacernos parte del caso”.

Las andanzas de Aitken causaron preocupación en el entorno de la candidata, mientras que Joaquín Lavín desmintió un intento de chantaje electoral. "Tengo las manos limpias", aseveró.

Sin embargo, en el círculo de la candidata hay dudas sobre el verdadero rol de Aitken en el comando lavinista. Por ejemplo, el presidente del PPD Víctor Barrueto, quien afirmó que una persona con el “nivel de preparación” de Aitken “no va a estar encargado de poner vidrios polarizados en un comando, estaba haciendo algo más”. Eso es “muy raro”, acotó, indicando luego que “aquí se necesita una explicación contundente de Lavín”.

Pero el más molesto fue el senador y coordinador programático de Bachelet, Jaime Gazmuri, quien calificó como una “infamia” cometida contra la candidata presidencial de la Concertación la maniobra de Aitken.

Más que una “guerra sucia”, afirmó Gazmuri, esta es "una provocación y una infamia a una candidata que tiene una trayectoria política impecable”.

Puntualizó entonces que los nexos del ex detective con el comando de Lavín son “una doble falta de él y del comando, ya que estaba cumpliendo una doble función. No se puede contratar a un personal en servicio activo mientras se está trabajando en Investigaciones”.

### **La indignación de Lavín**

Pero mientras todas las miradas apuntaban a su comando, el candidato de la UDI Joaquín Lavín, desmintió tajantemente estar relacionado con la maniobra de Aitken para chantajear a Bachelet. "Tengo las manos limpias. Investiguen lo que quieran en mi comando", declaró con enojo..

Es más, acusó al gobierno de montar una maniobra para perjudicarlo a través del artículo publicado hoy por "La Nación". “El Gobierno está utilizando su diario, su medio de comunicación, para tratar de involucrarme en algo que es totalmente falso y para tratar de tapar algo que ellos se han negado sistemáticamente que se investigue”.

“¿Qué pasa en el caso MOP GATE?, ¿qué pasa con los contratos del cuñado e íntimo amigo del Presidente?”, preguntó entonces para eludir a la polémica que el mismo levantó esta semana.

### **Sin información oficial**

Y mientras en el entorno de la candidata los ánimos se agrietaban, ni en La Moneda ni en la policía de Investigación declararon tener información oficial sobre la guerra sucia que preparaba el ex detective, que junto con vincularse con narcotraficantes prestaba servicios de seguridad al comando del candidato presidencial de la UDI Joaquín Lavín.

El director de Investigaciones, Arturo Herrera, aseveró que su institución no tiene antecedentes de momento sobre una operación de inteligencia del ex subprefecto y jefe de la Brico, Rómulo Aitken, en contra de la candidata de la Concertación Michelle Bachelet.

Herrera aseguró haberse enterado por el Diario La Nación sobre el intento de Aitken por vincular a la abanderada oficialista en el secuestro del ejecutivo del Mercurio Cristian Edwards, aunque dijo que ello no excluye que se pueda indagar para la obtención de nuevos antecedentes.

Las declaraciones las formulo luego de la inauguración del centro de prensa en el cuartel general de Investigaciones.

### **Piñerismo pide claridad**

Sin hacerse parte del núcleo del conflicto, esta mañana el comando del candidato presidencial de RN, Sebastián Piñera, optó por poner el énfasis en la necesidad de aclarar los hechos.

La diputada Lily Pérez, vocera del comando, afirmó que "en este caso y en cualquier otro, siempre que se vincule a la política con hechos oscuros hay que investigar a fondo", dijo Pérez.

Por su parte, el diputado Nicolás Monckeberg, señaló que el gobierno tiene que aclarar y explicar por qué tuvo en Investigaciones y en un alto puesto de la Policía Civil a Rómulo Aitken.

### **Lagos espera una campaña presidencial en torno a ideas**

La Nación . Viernes 10 de junio de 2005

Con cautela reaccionó el Presidente Ricardo Lagos luego de las revelaciones sobre los intentos del ex subprefecto Rómulo Aitken por implicar a la candidata oficialista Michelle Bachelet en el secuestro de Cristián Edwards del Río, hijo del dueño de El Mercurio, Agustín Edwards.

"Lo único que esperaríamos es que hagamos una campaña en torno a ideas y no en torno a descalificaciones", dijo el Mandatario en la comuna austral de San Gregorio, luego de su encuentro matinal con su homólogo trasandino Néstor Kirchner, aunque pidió no adelantarse a los hechos.

"Mientras no hayan informaciones más definidas, lo peor que se debe hacer es sacar conclusiones apresuradas de cualquiera de estos temas", expresó.

El Mandatario agregó que "toda situación en Chile cuando hay hechos constitutivos de delito se aclara, en consecuencia si acá hay situaciones ilícitas o eventuales ilícitos serán los tribunales, como son los tribunales los que están dedicados a otros temas que también interesan hoy día a la opinión pública".



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.



